

# INFORMACIÓN GENERAL

todos nuestros actos. Os ruego que tengáis mucho cuidado en todas las palabras que pronunciéis. No podéis batir tambores en son de guerra, pues seríais vencidos espiritual y materialmente.

Seguidamente el Sr. Gil Ribles expone elocuentemente las aspiraciones de los católicos.

Expone la doctrina católica sobre el laicismo del Estado y la libertad de conciencia. Sobre la separación, dice:

No tenemos inconveniente en admitir la separación de la Iglesia y el Estado y mantener sólo una relación en lo que se refiera a sus actividades. Nosotros aceptamos la separación, bien entendido que quedarán como tales dos sociedades. Claro es que esto exige condiciones, que son el reconocimiento pleno de la personalidad jurídica de la Iglesia como una sociedad perfecta e independiente, lo que no implica el respeto a su régimen y a sus autoridades jerárquicas.

Sobre los bienes de la Iglesia pregunta por qué no se le devuelve a la Iglesia el capital de la desamortización, teniendo en cuenta la depreciación de la moneda. Con eso tendría bastante la Iglesia. (Grandes rumores). No hay inconveniente en deducir lo que después se ha abonado a la Iglesia como compensación.

Sobre las Ordenes religiosas, afirma que el dictamen contra la libertad individual. La disolución, dice, va contra el derecho de Asociación, pues los religiosos tienen derecho a asociarse como los demás ciudadanos. Se unen para cumplir un altísimo deber de emociones espirituales, para ejercer actos de penitencia y movidos de una abnegación y un sacrificio.

Es frecuentemente interrumpido. Finalmente con gran elocuencia canta el amor al prójimo y termina diciendo que para él son órdenes imperiosas las palabras del Evangelio de corresponder con amor a los enemigos, porque son hijos del Padre celestial. (Aplausos en el centro.)

Se pasa a tratar luego, sobre el divorcio y la escuela laica en el que toman parte el Sr. Pedrollo, católico, López Varela, del Río y Dr. Juarros.

**Declaraciones del señor Cambó**

Interrogado en París, por un redactor de la Agencia Havas, el señor Cambó ha desmentido que se proponga presentar su candidatura en unas elecciones parciales que deben celebrarse en Barcelona.

Estima el señor Cambó que su intervención en la política

española sería inútil en la actualidad. Los acontecimientos dirán la línea de conducta que debo seguir. Desde París sigo con interés los cambios de la política española. Por el momento, mi actitud puede resumirse en dos palabras: ver y esperar.

## La cuestión religiosa. — Reunión de la minoría agraria

Ayer se reunió la minoría agraria, acordando seguir en el desarrollo de la cuestión religiosa criterio opuesto a cuanto lesione los intereses católicos.

El diputado por Toledo don Dimas Madariaga, ha dicho que por noticias que tiene de diversos puntos del Norte puede asegurar que están dispuestos a impedir que sean expulsadas las Ordenes religiosas.

## Reunión de la minoría socialista

D. Fernando de los Ríos en la reunión de la minoría socialista, expuso los términos del discurso pronunciado en la Cámara para saber si la minoría le autorizaba para hablar o no en su nombre.

Después de una discusión muy viva en que intervinieron los señores de Francismo, Largo Caballero, Prieto y otros se votó una proposición de D. Bruno Alonso autorizando a don Fernando de los Ríos para hablar sin proponer ninguna solución y sólo a título informativo.

Rechazó el señor de los Ríos esta autorización en términos categóricos.

En una segunda votación se autorizó al señor de los Ríos por 52 votos contra 26 para que pronunciase su discurso completo pero sólo en nombre propio sin llevar por tanto la voz.

Esta se reunirá después de la sesión para ver si el criterio de la misma está de acuerdo con lo dicho por el señor de los Ríos o si por el contrario el discurso de este señor ha de considerarse en sentido puramente informativo.

**Jaume Genover**

NOTARI

Ha trasladat el despatx a la

Plaça Independència, 16 - pral.

## GOBIERNO CIVIL

### De la huelga de barberos

Ayer se entrevistó el Gobernador con obreros y patronos. Los obreros se negaron a continuar las negociaciones que por parte del señor Ametlla les fueron propuestas, exigiendo que se firmaran sus bases.

En vista de tal actitud que imposibilitaba toda avenencia, el Gobernador dió por terminadas las negociaciones.

Hablando de este asunto, ha dicho hoy el Gobernador a los periodistas que lamentaba mucho la actitud de intransigencia de los obreros, añadiendo que hoy trabajaban casi todos los dependientes, habiendo patronos que han aceptado las bases y otros que no. El conflicto, en tales circunstancias, puede darse por terminado.

### Lo de las fábricas de cemento

Esta noche, bajo la presidencia del Gobernador, se reunirán los patronos y obreros de las fábricas de cemento para tratar del conflicto que tienen planteado.

El señor Ametlla se ha mostrado optimista y espera que de esta reunión saldrá el arreglo definitivo.

### La Fundación Bruguera

Este mediodía ha visitado al Gobernador civil el alcalde señor Paló, para tratar de la reorganización de la Fundación Bruguera, que en favor de la ciudad instituyó el filatropo de dicho apellido.

Dicha institución es propietaria de una casa en la ciudad de Montpellier (Francia) que produce considerables rentas, habiendo actualmente pendiente de cobro un cheque de más de 6.000 francos en este concepto. Por hallarse dicha institución sin Patronato a causa de la incuria de los que de ello debían encargarse ha venido cobrando las cantidades a ella designadas el Estado, pero ahora han vuelto las cosas a su verdadero estado, y se va a proceder rápidamente a la constitución de dicho Patronato, que administrará los fondos, dedicándoles, según deseo del fundador, a becas para estudiantes gerundenses que vayan a ampliar sus estudios a la famosa Facultad de Medicina de Montpellier.

— Lecciones de TAQUIGRAFIA Y MECANOGRAFIA según los mejores Sistemas para alcanzar la máxima rapidez. Plaza de S. Francisco, núm. 4. 2.º 1.º

### Academia de Corte y Confección SISTEMA MARTÍ

Enseñanza en tres meses Horas particulares para señoras empleadas. Las alumnas que concurren a esta Academia quedan capacitadas para la obtención del Título de PROFESORA DE CORTE Rambla Libertad, 27-1.º — GERONA

## VIDA RELIGIOSA

**SANTOS DE MAÑANA.**— Francisco de Borja, confesor; Luis Beltrán, confesor; Victor y compañeros, mártires. Misa de San Francisco de Borja. — Ornamentos de color blanco.

**CUARENTA HORAS.** — Continúan en la iglesia de San Pedro de Galligans. Horas de exposición. Mañana: a las 11 y media. Tarde: a las 7.

**CULTOS RELIGIOSOS.**— En la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen. A las 8, Misa y Visita a Ntra. Sra. del Carmen. A las 6 y media de la tarde, rosario y canto de la Salve.

**NOTA:** La Misa de Comunidad será a las 8, y tothom podrá tornar a dinar a casa seva.

### CASA DE EJERCICIOS DE SAN IGNACIO DE SARRIÀ (Barcelona)

El lunes día 12 del actual a las siete de la tarde empezará (D. m.) una tanda de Ejercicios para seglares en la Casa de Ejercicios de S. Ignacio de Sarrià calle del Dr. Amigant que acabará el domingo día 18 por la mañana.

La pensión mínima será de 35 pesetas.

Lugares de inscripción Barcelona—Organismo Diocesano—Palacio Episcopal—Teléfono 22904.

Casa de Ejercicios de San Ignacio de Sarrià — Teléfono 75808.

Casal del Exerçant—Lauria 11.—Teléfono 19224. Fuera de Barcelona en las Casas Rectorales.



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

**DIGESTÓNICO**

Leed y propagad "DIARIO DE GERONA"

## GACETILLA

"Esbart Gironí" celebrará un baile en el Ateneo Social Democrático el próximo domingo. Amenizará el mismo la orquestina "Harold's Bo Jazz".

— A. FERRER, sastrer-modisto té l'honor d'assabentar a la seva selecta clientela que ha rebut les últimes novetats per a la temporada de tardor-hivern. — Trajes d'estam des de 85 ptes. — Ultimes creacions en gèneres anglesos des de 180 ptes. — Especialitat en el tall. — Elegància. — Economía. — Plaça de la República, 4. 1.º

\* Anoché fué trasladado al Hospital provincial, por la Cruz Roja y la Guardia Urbana, Pedro Surroca Coll, de 60 años de edad, soltero, natural de Bañolas y sin domicilio fijo, el cual sufrió una caída en la Dehesa y se fracturó una pierna.

— El número 135 del Teléfono debe llamarse si se quiere disponer sin perder tiempo del medicamento o específico deseado; debe abandonarse la rutina de pedirlo a Barcelona, procedimiento tardío y costoso.

El Dr. Roca farmacéutico de La Cruz Roja Plaza del Oli tiene establecido un servicio para casos urgentes.

\* Doña Pilar Moné habitante en la calle d'en Bern, núm. 3, ha depositado en la Mayordomía municipal un manojo de llaves que encontró en la plaza del General Marvá, para que sea entregado a quien acredite ser su dueño.

— Cómodo y elegante AUTOCAR de 18 plazas para viajes y excursiones, se alquila. ADROHER HERMANOS.—GERONA.

\* Hemos recibido una atenta comunicación de la acreditada Ferretería de esta plaza "Flechas Casa Magaldi", por la que se nos comunica la disolución de la razón Social, que hasta hoy regentaba tan renombrada firma, como así también la continuidad de los negocios a que la misma se venía dedicando, desde hoy bajo los auspicios de los conocidos comerciantes don Antonio Magaldi y Alaggio y don Blas Magaldi Filizzola, de tan larga historia en el comercio de la comarca. El nuevo domicilio de la Sociedad, de que

asimismo se nos dá cuenta, es Avenida 20 de Junio núm. 3. \* Se está trabajando activamente en la habilitación de locales provisionales para las nuevas escuelas de Caldas de Malavella. El Ayuntamiento ha adquirido ya el material correspondiente.

— L'HERNIA és radicalment suprimida per voluminosa i viciada que sigui, amb L'APARELL HERNIARI ORRI. M. ORRI Practicant. Ortopèdic especialitzat amb el tractament mecànic de l'èrnia.—Practicant de l'Hospital Provincial. Carrer del Carme, 44. Tel. 149. GIRONA

\* El movimiento demográfico de San Feliu de Guixols durante el pasado mes de septiembre fué de 11 defunciones, 11 nacimientos y 8 matrimonios.

— DISPONGO de horas para llevar contabilidad. Gran práctica. — Ballesterías, 47-1.

\* Prometen revestir gran brillantez en Bañolas las próximas ferias de San Martirián, habiendo sido contratadas las orquestas "La Principal" de La Bisbal, "La Selvatana" de Cassá de la Selva, "Girona" y "La Principal de Banyoles".

## REMITIDO

### AL PUBLICO EN GENERAL

Hoy día 9, ha quedado resuelta la huelga de dependientes barberos de Gerona, siendo sus bases aceptadas por los patronos con el número de 34 de los 36 existentes en la capital.

—Nota. — Las bases empezarán a regir el martes día 13 del corriente.

El Comité de Huelga.

## Plantas y Flores

Confección de toda clase de RAMOS y CORONAS

Existencia de flores

Ramón Baró

Canteras, 10

Mesa en la Rambla (Frente la Canastilla de Oro)

Recomanem les cases que anuncien en "DIARIO DE GERONA"

## JAIME VERAY PALLIMONJO

### ODONTÓLOGO

Oftrece su nueva Clínica Dental montada con aparatos últimos modelos de la casa «Electro Dental» de Filadelfia

RAMBLA DE LA LIBERTAD 29, PRAL

Se han recibido las últimas novedades de OTOÑO E INVIERNO

BUEN SURTIDO EN TRAJES Y GABANES Última novedad. Precios convencionales

**Sastrería de S. PAGÉS**

Ciudadanos, n.º 3.—GERONA

M. Morlius Aulet

F. Campillo de Almenara

Participan haber establecido su consultorio de Medicina Interna y especialidad en el tratamiento de la tuberculosis por el procedimiento GIL ACEBEDO en Gerona

Calle Cort-Real, núm. 4, Principal

Consulta: Sábados de 11 a 1

## VISITE USTED LA Sastrería PUNTONET

y podrá vestir a su gusto y a precios razonables

— ESPECIALIDAD EN — TRAJES DE SOCIEDAD

REPÚBLICA, 5, PRAL.

Gerona Recibidas las novedades para Otoño e Invierno

## Policonsultori Mèdic - Quirúrgic DE ELISSEU JUBERT

Malalties de les criatures. — Malalties del cor i pulmons

**JOAQUIM JUBERT**

Malalties de la pell. — Malalties de les cames. — Cirurgia ortopèdica (dels ossos) — Cirurgia infantil.

**JOAN JUBERT**

Malalties de l'aparell digestiu (païdor, budells, etc.) i de la nutrició.

Pl. de la República (del Vi), 7, prals. - Telèfon 205

## Ricard Saguer i Canal

Metge-Oculista, amb estudis en els Hospitals de París «Hotel-Dieu» i «Quinze-Vingts», destinat aquest últim, exclusivament, a malalties d'ulls, ofereix els seus serveis en la casa número 3 del carrer de Ciutadans.

CIUTAT DE GERONA